
21 ИЮНЯ-ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ

СТРОИТЕЛЬ
Орган парткома, объединенного постройкома, комитета ВЛКСМ к управления Свердловскоге домостроительного комбината

-4 Основана 1 января 1974 года. + № 25 (434). 4 ПЯТНИЦА, 25 ИЮНЯ 1982 г. 4- Цена 2 коп.

* Нй nVriTnRAM лЕукЯЬТР llilllllliuuillllllllllliuillllllllllllllilliuilllllllllllllllllllllini  
Ila 11J VKUBUM UU bun. 1C llllllUillUlllIllllUIllUIUlllMlUUIllllUIIUIIlIlUUIIIHllIHMlUl

ЗАЛЕРтйЮТ СУБПОДРЯДЧИКА

НА ИЗБИРАТЕЛЬНОМ УЧАСТКЕ ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ СТРОИТЕЛЕЙ 
ИМ. М. ГОРЬКОГО 20 ИЮНЯ 1982 ГОДА.

ФОТО В. КАЛИМАСОВА.

Коллектив участка соц
культбыта находится в тя
желом положении. За пять 
месяцев этого года не 
введено в эксплуатацию ни 
одного объекта. О причи
нах такого положения гово
рил А. Копачев,, замести
тель секретаря парторгани
зации СУ-7 на открытом

- партийном собрании, где 
5 обсуждался ход выполнения

социалистических обяза
тельств к 60-летию образо
вания СССР и задачи ком
бината к 115-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле 
нина.

Прошел почти месяц, а 
отделочников участка соц
культбыта продолжает «ли
хорадить». Мы побывали на 
пусковом объекте — мага-
зине «Хлеб овощи» по
ул. Ярославской (площадь 
его 1660 кв. метров).

Отделочные работы здесь 
почти заморожены, на объ
екте работают всего три 
человека. В чем же дело?

— Для нас, отделочни
ков, этот объект был впол
не реальным, если бы не 
постоянные задержки по 
вине субподрядчиков, — 
рассказывает мастер участ
ка Николай Григорьевич На
гибин. — Три месяца СУ-20 
не могли сделать крыльца, 
долгое время не монтиро
вали они и основание под 
витраж, в результате толь
ко на прошлой неделе 
СУ-28 приступило к монта
жу проемов под витраж. А 
ведь у «Строймеханизации 
№ 2» витраж для этих про
емов лежит уже в течение 
двух месяцев.

По вине субподрядчиков 
был задержан монтаж кры
ши. А дворовую стенку 
СУ-20 смонтировали с от
ступлением от проекта. По 
этому вопросу отделочники 
не раз уже обращались в 
СУ-20, но пока принять ка
кие-то меры только обеща
ют.

Заказчик УКС Уралмаша

все еще не поставил на 
объект монтируемое обору
дование. Это моечные ван
ны, весы, ТАИР-146, пере
движной конвейер КМ-5, 
ленточный конвейер КШГ. 
Много работ не выполнено 
и сантехниками: водопро
вод, теплотрасса, в подва
ле не установлены калори
феры.

— Мне еще раз хочется 
повторить, что этот объект 
мог быть сдан вовремя,— 
говорит Н. Г. Нагибин.— Та 
же картина сегодня повто
ряется и на продовольст
венном магазине (2300 кв. 
метров) в УралНИИсхозе. 
Объект этот совершенно не 
подготовлен под отделку. 
Поэтому хочется спросить 
субподрядчиков: когда же, 
наконец, у нас наладятся 
настоящие деловые отно
шения, основанные на 
принципе общей заинтере
сованности и общей ответ
ственности?

Т. МИХАЙЛОВА.
В ГОрКОМе КПСС, 'iiuiuMiiiuuuiHUHiuiiiiiiiuuiiiiuiuiuiiiiuiiiuiuuiuiUiMiMUiiiiiiMuuiiiiiuiiuiiiuiiiiiiinuMiiiiinuuuiiiHuuiuiiuiiinuiuiiiniiiiiniiiiiiHiuniiuiHiiiiiiiiHiiMiMiiiMmiii

СТРОИТЕЛЬСТВУ ЖИЛЬЯ- 
ИНДУСТРИЛЛЬНУЮ БАЗУ

Бюро горкома КПСС на 
своем заседании рассмат
ривало вопрос о меро
приятиях Свердловского 
домостроительного комби
ната по наращиванию 
мощностей, повышению 
технического уровня и ка
чества крупнопанельного 
домостроения в одиннад
цатой пятилетке. Было 
заслушано сообщение 
главного инженера домо
строительного комбината 
Л. И. Гороховского.

Было отмечено, что, вы
полняя постановление бю
ро обкома и горкома 
КПСС по вопросам совер
шенствования и развития 
крупнопанельного домо
строения, партийные ор
ганизации и хозяйствен
ные руководители домо
строительного комбината 
и завода железобетонных 
изделий им. Ленинского 
комсомола за годы деся
той и полтора года один
надцатой пятилеток про
вели результативную ра
боту по наращиванию 
мощностей и техническо
му перевооружению круп
нопанельного домострое
ния. Это позволило в ос
новном выполнить наме
ченные мероприятия.

Закончена вторая оче
редь реконструкции заво
да ЖБИ им. Ленинского 

комсомола с доведением 
его мощностей до 460 ты
сяч кв. метров жилья в 
год. Без снижения объ- 
мов жилищного строи
тельства осуществлен пе
реход на массовое строи
тельство жилых домов се
рии 141-СВ. Освоено про
изводство ряда деталей 
жилых домов повышен
ной заводской готовности 
и изделий объектов инже
нерного обеспечения в 
сборном варианте. Аттес
тованы и выпускаются с 
(государственным Знаком 
качества объемные эле
менты шахт лифтов и на
ружные стеновые панели, 
отделанные под «декор».

Продолжается строи
тельство нового завода 
крупнопанельного flOMoi 
строения по выпуску де
талей жилых домов серии 
137-С. При сметной стои
мости строительства заво
да 21,5 млн. рублей с на
чала строительства освое
но 47,6 процента капи
тальных вложений. Про
мышленными - предприя
тиями города изготовлено 
более пяти тысяч тонн 
нестандартизированн ого 
оборудования и металло- 
форм для объектов рекон
струкции завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола и 
начато их изготовление 

для нового завода крупно
панельного домостроения.

В результате перехода 
на строительство домов 
серии 141-СВ, широкого 
применения новых конст
рукций и отделочных ма
териалов домостроитель
ному комбинату удалось 
в последнее время при
дать особую архитектур
ную выразительность но
вым районам массовой 
жилищной застройки. 
Осуществление намечен
ной программы индуст
риализации жилищного 
строительства позволило 
снизить затраты ручного 
труда при производстве 
строительных работ.

Однако в целом прове
денная промышленными 
предпряитиями, проект
ными, строительными и 
монтажными организа
циями города работа по 
реализации намеченных 
на десятую пятилетку ме
роприятий по развитию и 
совершенствованию круп
нопанельного домострое
ния не обеспечила ввода 
его мощностей в установ
ленные партийными ре
шениями сроки, роста 
объемов и повышения 
качества жилищного 
строительства, ритмичнос
ти ввода жилья в экс
плуатацию. До настояще

го времени не освоен в 
полном объеме и номен
клатуре выпуск деталей 
домов 141-СВ.

Медленно осуществля
ются мероприятия по по
вышению качества и за
водской готовности изде
лий крупнопанельного 
домостроения, вследствие 
чего более половины тру
дозатрат по-прежнему 
приходится на строитель
ные площадки. До пос
леднего времени на заво
де не используются имею
щиеся мощности по от
делке санитарно-техниче
ских кабин и внутренних 
несущих стен, не начат 
выпуск калиброванного 
пустотного настила и 
комплекта малых архи
тектурных форм.

Низкими темпами ве
дется строительство но- 
рого завода крупнопа
нельного домостроения. 
Трест «Свердловскхим- 
строй» на протяжении 
девяти месяцев подряд не 
выполняет план строи
тельно-монтажных работ 
как по генподряду, так и 
собственными' силами. 
Особенно неудовлетвори
тельно ведется строитель
ство завода в текущем 
году. За пять месяцев 
план строительно-мон
тажных работ выполнен 
лишь на 70,7 процента. 
Дирекция строящегося за
вода крупнопанельного 
домостроения задержи
вает выдачу проектно
сметной документации 
на план строительно
монтажных работ 1983го
да, а предприятия-доль
щики до настоящего вре

мени не оформили фи
нансирование. Руководи
тели ряда промышлен
ных предприятий затяги
вают сроки начала изго
товления нестандартизи- 
рованного оборудования 
и формующей оснастки 
для завода крупнопа
нельного домостроения.

Не выполнены меро
приятия по укреплению 
управлений «нулевого» 
цикла, организации комп
лексной инженерной под
готовки застраиваемых 
микрорайонов и комп
лексной доставки на 
стройки деталей жилых 
домов методом «челнока», 
внедрению автоматизиро
ванной системы управ
ления строительством. Не 
дала ощутимых резуль
татов проведенная в ком
бинате работа по повы
шению качества строи
тельства. По-прежнему 
«узким» местом в работе 
комбината остается стро
ительство встроенно-при- 
строенных объектов.

«Средуралг л а в с н а б», 
управление снабжения и 
сбыта облисполкома и 
управление материально- 
технического снабжения 
Главсредуралстроя не 
обеспечили гарантирован
ного снабжения комбина
та необходимым обору
дованием, кабельной про
дукцией и рядом строи
тельных материалов. Не 
выполнен комплексный 
план социального разви
тия коллектива комбина
та, вследствие чего не 
обеспечено сокращение 
текучести кадров.

Бюро горкома КПСС 

признало недостаточной 
организаторскую и пар
тийно-политическую ра
боту хозяйственных ру
ководителей и партий
ных организаций Глав
средуралстроя, домостро
ительного комбината, за
вода железобетонных из
делий им. Ленинского 
комсомола, трестов Глав
средуралстроя, проект
ных институтов и про
мышленных предприятий 
города по выполнению 
программы развития 
крупнопанельного домо
строения. Решено считать 
завершение третьей оче
реди реконструкции за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола в 1985 году 
и ввод в експлуатацию 
нового завода крупнопа
нельного домостроения в 
1984 году важной зада
чей городской и район
ных партийных органи
заций, советских, проф
союзных, комсомольских 
и хозяйственных органов, 
строительных организа
ций, предприятий.

Бюро одобрило разра
ботанные домостроитель
ным комбинатом и ут
вержденные Главсред- 
уралстроем и гориспол
комом мероприятия по 
увеличению объемов вво
да жилья, повышению 
технического уровня и 
качества крупнопанель
ного домостроения. Оци 
предусматривают нара
щивание к концу один
надцатой пятилетки 
мощностей по выпуску 
деталей крупнопанель
ных домов до 718 тысяч 
кв. метров жилья в год.
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ВЫ СПРАШИВАЛИ-ОТВЕЧАЕМ
Второй вопрос. По ул.

— В связи со стеснен
ными условиями на 
стройплощадке, нельзя 
ли закрыть проезд по ул, 
Бажова от ул. Малышева 
до ул. К. Маркса! 
(бригада С. Кочедйшки-

S

на), 
Ответ дает

СУ-13 с. 
тов:

И.
начальник
Перетру-

ристский сезон и. авто
бусы постоянно подхо
дят к турбюро.

— Почему при стаже 
около 30 лет на расши
рение жилой площади 
ставят в конец очереди! 
(Г. Бахарева, СУ-13).

— Необходимо устро
ить ребенка трех лет в

талое:
— Первый вопрос.

Умельцев, 
вает тов. 
комбинат не 

, го детсада.
подшефным

где прожи- 
Бормотов, 

имеет свое- 
Вопрос с 

детсадом

— Закрытие 
по ул. Бажова

проезда 
не раз-

решено, т. к. идет ту-

детсад (В.
СУг20).

Ответы дает 
датель ОПК

Бормотов,

предсе-
Н. И. По-

Согласно Основам жи
лищного законодатель
ства Союза ССР и со
юзных республик поста
новка на получение жи
лья (очередь) учиты
вается со дня подачи 
заявления, независимо 
от стажа работы и ког-
да вновь получают
жилье, и> при расшире
нии'.

будет решаться .в конце 
июля, когда закончится 
ремонт. Сегодня есть 
места в детских комби
натах № 195 и 516.

Группой рабочих был 
задан вопрос об орга
низации питания на объ
ектах.

Отвечает зам, началь
ника СУ-13 А. И. Ши- 
шонков:

— За исключением 
только одного объекта: 
(дом 15 «Г» в квартале 
«Комсомольский») во
просы питания решены 
на всех объектах уп
равления. Так, рабочие, 
занятые на доме по ул. 
Бажова, обеспечиваются 
комплексными обеда
ми (кулькуляция согла
сована СУ-13 и 3-м тре
стом столовых) в пель-
менной. Рабочие, заня-
тые на общежитии по ул.
Агрономической, при-
креплены к диетической 
столовой. Рабочие вы-

ше названного дома
15 «Г» могут обедать в
одной 
вых,

из двух столо-
находящихся в

этом квартале.
Кроме того, автобус 

«ЛАЗ-73» закреплен, за 
стройуправлением для 
перевозки строителей в 
столовую.

В настоящее время 
администрация СУ-13 
добивается разрешения 
в районной санэпид
станции открытия перед
вижной столовой, на 32 
посадочных места,
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В помощь агитаторам и политинформаторам

СеВЕТСКАЯ БЕЛОРУССИЯ
А

Советская Белоруссия 
сегодня — республика ав
томобилестроителей и 
хлеборобов, горняков и 
химиков, текстильщиков, 
ученых, работников ис
кусств — трудолюбивых 
людей, уверенно строя
щих свой завтрашний 
день. О славных делах 
тружеников республики, 
о том, чем встречают они 
всенародный праздник — 
60-летие СССР, рассказы
вает эта подборка.

* 37 миллиардов руб
лей — в такую сумму 
оцениваются основные 
производственные фонды 
республики. Причем, бо
лее двух третей их были 
введены в действие за 
минувшие десять лет.

* 250 миллионов руб
niiiHiuiuiiuiiiiuiMiiiiiiiiiuiiiiiaiuiiiiiueiiiiiiunuiiiniiiiiuMiuuiiwiuiwiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiui.

По письму наших читателей

ПО ЧЕМУ НЕ ВЫПОЛНЕН ПЛАН
Рабочие и инженерно- 

технические работники це
ха № 5 завода ЖБИ Им. 
Ленинского комсомола об
ратились в редакцию га
зеты с письмом: «Как лю
бое предприятие, наш цех 
должен работать ритми<-( 
но, выполнять гокударкт-,' 
венный план. Мы готовы и 
рады именно так работать, 
свидетельством чему явля
ется ритмичная подача бе
тона в цехи № 9 и Не 6/ 
Однако вот уже который 
месяц наш цех не может 
выполнить план по товар
ному бетону и раствору. 
План нам спускает завод, а 
сбыт продукции планирует 
главк. Часто приходится 
наблюдать несоответствие 
между планом и сбытом.

Так, на 24 апреля этого 
года мы должны были вы
дать по плану 2394 кубо
метра бетона, а по системе 
«Супер» было заявлено на 
этот период всего 664 ку
бометра. К тому же отка
зы строителей и возвраты 
со строек составили 194 

лей — таков' «вес» одного 
процента прироста про
мышленной продукции в 
одиннадцатой пятилетке. 
Прибавка по сравнению с 
минувшим пятилетием 
солидная — 72 миллиона.

* 1253 видов новых ма
шин, оборудования, при
боров и материалов было 
выпущено за годы деся
той пятилетки. Ряд изде
лий с белорусской маркой 
пользуется высоким меж
дународным авторите
том. Так, минские трак
торы экспортируются в 
68, а металлорежущие 
станки — в 70 стран.

* Радуют ' достижения 
тружеников села, В их ру
ках — мощная техника. 
Сейчас каждый колхоз 
или совхоз имеет от 36 до

кубометра бетона. Как же 
нам выполнять план! Нет 
сбыта, а это значит, что нет 
плана.

Выпуск бетона и раство
ра планируется из учета 
трехсменной работы цеха. 
Но основная нагрузка пада
ет на'первую смену. Во 
вторую же смену мы вы
возим раствор по заявке в 
9 вечера, а бетон вообще 
не планируют. В третью 
смену цех выдает бетон 
только на цех № 9, а это 
около 30 кубометров. Такое 
тяжелое положение «ли
хорадит» весь коллектив 
цеха. На партийно - хозяй
ственном активе завода 
нам, представителям це
ха, было очень больно ус
лышать о том, что все це
хи досрочно и с честью 
выполнили государствен
ный годовой план, кроме 
цеха № 5», — писали они.

Редакция газеты провела 
расследование по этому 
письму и получила ответы. 
Вот как объясняет эту си
туацию директор завода 

46 тракторов, от 9 до 11 
зерноуборочных комбай
нов, от 18 до 24 грузовых 
автомобилей.

* 392 тысячи квартир 
построено в республике 
за годы десятой пятилет
ки, что позволило улуч
шить жилищные условия 
1,9 миллиона человек.

* Широко известны в 
стране грузовые автомо
били с белорусской мар
кой. Вскоре гамма боль
шегрузных машин по
полнится — конструкто
ры «БелавтоМАЗа» раз
работали новые конструк
ции автопоездов, автоса
мосвалов и лесовозов.

МАЗ-5432 — такой но
мер присвоен автопоезду 
для международных пе
ревозок грузоподъемно
стью в 21 тонну, с двига
телем мощностью 280 ло
шадиных сил.

ЖБИ им. Ленинского ком
сомола В. Г. Рожнов:

«План по товарному бе
тону и раствору на 1982 год 
в целом по заводу и по це
ху № 5 установлен на 
уровне фактического вы
полнения за 1981 год. Так, 
при выполнении по заводу 
за 1981 год плана по бето
ну в объеме 67201 кубо
метр на 1982 год установ
лен план 67000 кубометров, 
по раствору, соответствен
но, 80899 кубометров и 
75000 кубометров.

В этом году, в связи со 
сложившейся конъюнкту
рой работ у строителей, 
заявки на бетон в первом 
квартале и в апреле были 
значительно ниже уровня 
соответствующего перио
да прошлого года, что при
вело к невыполнению пла
на цехом № 5 в первом 
квартале.

В мае положение с за
явками на бетон и раствор 
изменилось к лучшему. 
Администрация завода 
принимает меры по уве-

Свыше двадцати лет 
трудится на стройке 
штукатур Валентина 
Федоровна Ваганова. 
Сейчас она имеет чет
вертый разряд, рабо
тает в СУ-13, который 
готовит к сдаче 248- 
квартирный дом на ул. 
Бажова.

В. Ф. Ваганова за 
свой труд имеет прави
тельственные награды. 
Является ударником 
коммунистич е с к о г о 
труда.

НА СНИМКЕ: шту
катур В. Ф, Ваганова 
за работой.

Фото В. Калимасова.
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личению заявок на товар
ный бетон. Кроме того, в 
связи с переходом ДСК на 
полы из линолеума увели
чивается потребность в 
растворе, что также поло
жительно скажется на вы
полнении плана цехом 
№ 5».

На письмо рабочих цеха 
№ 5 завода ответил также 
начальник управления дис
петчерской службы Глав- 
средуралстроя Г. А. Спау- 
тин:

«В феврале этого года 
основной объем товарного 
бетона для поставки на 
строительные объекты го
рода планировался с цеха 
№ 5 по просьбе руковод
ства завода.

Согласно месячным за
явкам строительных тре
стов и ДСК на апрель план 
заводу ЖБИ им. Ленин
ского комсомола по систе
ме «Супер» был установлен 
в объеме 4048 кубометров, 
однако строители заказали 
лишь 3463 кубометра, а 
фактически получили толь
ко 2756 кубометров бето
на. Отказы составили 676 
кубометров, в том числе 
по ДСК — 384 кубометра. 
По раствору из 3062 кубо
метров было заявлено 2280, 
а получено — 1995 кубо
метров. Отказы — 707 ку
бометров, по ДСК — 613 
кубометров.

В мае положение изме
нилось, но незначительно. 
Было недополучено 740

кубометров бетона и 1082 
кубометра раствора.

В управлении диспетчер
ской службы ежемесячно 
проводятся совещания с 
главными диспетчерами 
подразделений по итогам 
работы за предыдущий 
месяц, где разбираются 
причины недозаявок по ут
вержденным планам, не
обоснованных отказов, 
плохой организации работ 
во вторую смену.

План, утвержденный уп
равлением «Стройдеталь- 
конструкция», не ограни
чивается лишь объемом 
товарного бетона и раство
ра по системе «Супер», по
этому администрации за
вода необходимо четко в 
плане цеху № 5 округлять 
на месяц общий объем, и в 
том числе по «Суперу».

Руководство ДСК долж
но повысить требователь
ность к руководителям 
строительных управлений 
по максимальному сниже
нию отказов на объектах от 
бетона и раствора и более 
реальному составлению 
заявок на месяц, сутки».

Газета выступила.
Что сделано?

Объект передан
под отделку

ч
Заметка «СУ-20 вновь 

обещает» (газета от 2 ап
реля) обсуждалась на ра
бочем собрании бригады 
С. А. Алферова (бывший 
бригадир В. Н. Лутков). С 
9 апреля на магазин 
«Овощи» было направле
но дополнительно шесть 
человек рабочих для вы
полнения внутренних ра
бот в техническом под
полье и устройства осно
вания под витражи. Эти 
работы были закончены 
27 апреля.

Монтаж крылец затя
нулся из-за отсутствия 
железобетонных изделий 
с завода «Стройдеталь-70».

Последние работы по 
крыльцам с дворового 
фасада были зак 
17 мая этого года.

В настоящее время объ
ект сдан СУ-7.

Е. ГЕНЕРАЛОВ, 
начальник участка № 1.

26 июня — Всесоюзный день изобретателя и рационализатора
S 
£ В ПОХОДЕ ЗА ЭКОНОМИЮ И БЕРЕЖЛИВОСТЬ
3 Указом Президиума 

Верховного Совета 
СССР установлен еже-

нию фонда экономии от 
рационализации и изоб-

коллегией 
уралстроя

Главсред- 
коллективу

годный п разд ник

£I

Всесоюзный день изоб
ретателя и рационали
затора. В этом году он 
будет отмечаться завтра, 
26 июня. В походе за 
экономию и бережли
вость участвуют и нова
торы нашего домострои-

ретательства 
три миллиона 
рублей.

Коллектив

в сумме 
сто тысяч

рациона-
ли заторо в Д СК успешно
выполняет обязатель-

s тельного комбината.

S
Рационализаторами ДСК 
на 1981—1985 годы при
няты социалистические

ства по созданию этого 
фонда экономии1. С на
чала пятилетки эконо
мический эффект от 
внедренных рацпредло
жений и изобретений
составил 1 миллион 
тысяч рублей.

По итогам 1981

19

завода: ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, щро- 
раб СУ-28 О. С. Мин
кин и многие другие.

К сожалению, не вы-

лениАх организованы 
творческие коллектив
ные бригады рационали
заторов, активизирова
на работа молодых ра
цион ал изато р ов, хорош о 
работают советы ВО ИР.

Только за 1981 год 
этими подразделения
ми внедрено 5 изобре-

тивы завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
СУ-27, 28 1, управления

своих обяза- 
рационализа- 

коллективы 
29. Руководите- 

стройуправле-

полняют 
тельств 
торс кие
СУ-20 и
ли этих

ДСК присуждено третье 
место за достижение 
высоких показателей по 
рационализации: и изоб
ретательству. Коллеги
ей также присвоено нам 
звание «Лучшее обще
ственное патентное бю
ро отрасли» с вручени
ем Почетной грамоты 
(председатель общест
венного бюро В. Г. Кис
лицын).

Успешно выполняют 
обязательства коллек-

производстве« но тех-
нологической комплек
тации (инженеры по 
рационализации тт. А. М. 
Лохнев, У. А. Губин, 
Л. Т. Савенков, Н. С.

тений с экономией ний не уделяют необ
ходимого внимания этой 
работе. Видимо, здесь 
забыли, что их обяза-

426
тысяч рублей.

Большой вклад 
полнение нами 
листических

в вы-
социа- 
обяза-

МакеевЬ, Л. С. Лобанко- 
ва).

Достижения этих кол
лективов неслучайны. 
Они активно участвуют 
во всех смотрах-кон
курсах, проводимых в 
ДСК. В этих подразде-

тельства тоже легли в
основу соцобязательств 
всего ДСК.

А. ТАЛОВИКОВА, 
старший инженер 

по рационализации 
ДСК.

тельств по рационализа
ции и изобретательству 
вносят творческая
бригада И. ’ В. Летова 
(цех № 9), механик В. А. 
Стрельников (цех № 1)обязательства по созда- ... _____  ___ ___ . ____года
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ДЕРЗАЙ, МОЛОДЕЖЬ МЖК!
В мае состоялась 4-я отчетно-выборная конференция МЖК. Конфе

ренция заслушала отчетный доклад председателя оргкомитета Е. Ко
ролева. На конференции был избран новый состав оргкомитета, совет 
МЖК и ревизионная комиссия МЖК. Грамотами ГК ВЛКСМ и оргкоми
тета были награждены наиболее активные члены молодежного жилого 
комплекса.

Сегодняшний номер «Товарища» знакомит вас с проблемами нашей 
жизни.
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* Выпуск пресс-центра оргкомитета МЖК 
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СДЕЛАНО-ИНОГО, 
ПРЕДСТОИТ-БОЛЬШЕ

Наша работа получила 
высокую оценку ЦК ВЛКСМ 
и отдела строительства ЦК 
КПСС.

Настал момент, ког
да нужно не только 
поддержать инициативу 
молодежи города Сверд
ловска, но и вести 
работу по распростране
нию и внедрению опыта 
строительства МЖК в дру
гих городах страны.

Сделано много. Но пред
стоит сделать еще больше. 
Судите сами: общий объ
ем строительно - монтаж
ных работ по 1982 году 
должен составить около 
3,2 млн. рублей, тогда как 
объем СМР 1981 года по 
МЖК составил 2,1 млн. 
рублей, то есть в 1,7 раза 
меньше, чем планируется 
на 1982 год.

Один из сложнейших во
просов капитального строи
тельства — комплексная 
застройка микрорайона. В 
нашем микрорайоне «Ком
сомольский-!» положение 
осложняется тем, что на 
его территории застройку 
ведут несколько заказчи
ков, и необходимо объеди
нить их усилия, скоорди
нировать действия, направ
ленные на завершение 

Отчетный год является 
для коллектива МЖК го
дом начала его функцио
нирования. Создана рабо
чая группа для подбора Е. КОРОЛЕВ,
кадров для совета МЖК, в председатель оргкомите- 
которую вошли некоторые та МЖК.
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На заводах 
ЖВИ и КПД

По призыву горкома 
ВЛКСМ в отряде общест
венного призыва с раз
ных предприятий города 
и области пришли рабо
тать на строительство за
вода КПД 46 человек, на 
освоение новых мощно
стей и реконструкцию за
вода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола — 70 чело
век, на строительство 
объектов МЖК — в 
СУ-20 — 44 человека.

Отряд ОП завода КПД 
был сформирован в 1980 
году. Заметны успехи, до
стигнутые отрядом за это 
время и в производствен
ной, и в общественной ра
боте.

В составе отряда две 
бригады. Бригада А. Три
фонова неоднократно за
нимала призовые места в 
соцсоревновании бригад 
«СУ-ВИЗстрой». Бригада 
С. Казакова — неодно
кратный победитель соц
соревнования среди 
бригад «СУ-ВИЗстрой» и 
победитель соцсоревнова
ния среди комсомольско- 
молодеЖных коллективов 
треста «Свердловскхим- 
строй». Коллектив брига
ды выдвинут на соиска
ние премии имени знат
ного строителя Попова. 
Бригаде было присвоено 
звание «Бригада им. XIX 
съезда ВЛКСМ». В день 
открытия съезда члены 
бригады безвозмездно от
работали ударную смену,

застройки. Нужно наше ак
тивное участие в строи
тельстве основных объек
тов соцкультбыта микро
района, однако ситуация 
здесь складывается не так 
хорошо, как хотелось бы. 
По школьному комплексу 
пока нет рабочей докумен
тации. Сейчас начинается 
техническое проектирова
ние, и надо приложить все 
наши силы, чтобы начать 
строительство комплекса в 
1983 году. По другому объ
екту — общественному 
центру, куда входят тор
говый центр и молодеж
ный кинотеатр, пока нет ни 
сроков, ни определенного 
плана действий. Штабу 
стройки уже сейчас надо 
работать над тем, чтобы 
взять более высокие тем
пы по работе на объек
тах соцкультбыта.

В минувшем году хоро
шо работали все отделы 
оргкомитета МЖК и шта
бы предприятий - дольщи
ков.

а деньги перечислили в 
Фонд мира.

Заслуживает добрых 
слов отряд ОП завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Бойцы отря
да, организовав дополни
тельные ’смены, предот
вратили угрозу срыва 
плана в цехах № 1, 4, 
6. В 1981 году было орга
низовано 35 дополнитель
ных смен, выпущено то
варной продукции более 
чем на 60 тысяч рублей, 
силами отряда изготовле
ны подушки для дома 
№ 43, решен вопрос с по
ставкой и отгрузкой де
коративной крошки для 
облицовки панелей дома 
№ 43, в конце 1981 года 
были изготовлены в до
полнительные смены 
остродефицитные изде
лия для 5 условных эта
жей дома № 43, к сожа
лению, не были законче
ны работы по нулевому 
циклу дома, хотя в нали
чии были и деньги, и тех
ника.

В отряде общественно
го призыва ЖБИ прила
гаются, но пока безус
пешно, усилия к форми
рованию комсомольско- 
молодежных бригад, 
смен, участков из бойцов 
отряда, польза от кото
рых была бы очевидной. 
Но (администрация заво
да не идет навстречу в 
решении этого вопроса, 
думается, здесь необходи
ма помощь оргкомитета, 
а, возможно, и ГК 
влксм.

В. ОЩЕПКОВ, 
боец отряда 

общественного призыва.

члены и кандидаты в чле
ны оргкомитета. Возгла
вил группу Владимир Ма
нов. Группа активно рабо
тает по организации функ
ционирования МЖК, по на
лаживанию связей МЖК с 
городскими организациями.

Жильцы первых домов 
МЖК активно включаются 
в различные направления 
жизнедеятельности кол
лектива —принимают учас
тие в субботниках по бла
гоустройству территории, 
по наведению чистоты в 
подъездах, дежурят в на
родной дружине. В атмос
фере удивительной тепло
ты прошел вечер новосе
лов «Будьте счастливы!».

МЖК — это энтузиазм 
на стройке, это высокая 
результативность труда 
КМСО, это школа воспита
ния активной жизненной 
позиции у кандидатов в 
члены комплекса. Но это 
лишь начало, которое сви
детельствует о больших 
возможностях коллектива 
МЖК. Реализовать их в 
полной мере в период 
функционирования — вот 
наша основная задача. И 
каждый жилец комплекса 
должен принять активное 
участие в ее решении. 
Только в этом случае МЖК 
может дать социальный 
эффект для каждого, для 
общества, для наших де
тей.

МЖК
ВОСПИТЫВАЕТ

В жизни каждого из нас 
можно выделить несколь
ко периодов, в каждый из 
которых движущие моти
вы претерпевают опреде
ленную трансформацию.

Мне представляется 
следующая схема нашего 
МЖК. На входе — моло
дой человек, полный же
лания улучшить свои жи
лищные условия, готовый 
на все, в том числе и на 
социальный эксперимент, 
свое участие в котором он 
воспринимает пока как 
нечто абстрактное. Назо
вем его — кандидат.

Промежуточные звенья: 
подготовительный период, 
работа в КМСО, пусковые 
периоды должны воспи
тывать членов МЖК, го
товить их к вступлению 
в ранг жильцов.

На выходе — житель 
МЖК, «жилец», осознан
но и активно претворяю
щий в жизнь идеи социа
листического общежития, 
положенные в основу 
функционирования МЖК.

Только четкое, осознан
ное понимание важности 
и необходимости выпол
няемой работы на каж
дом этапе дает нужное 
преобразование в этой си
стеме. Примером тому яв
ляется самоотверженная 
работа бойцов КМСО и 
кандидатов в МЖК в пе
риод пуска дома № 1А.

Н. СЕРЕГИН, 
комиссар штаба 

стройки.

УСПЕХИ Свердлов
ского МЖК сегод
ня неоспоримы, ито

гом работы являются со
вершенно конкретные жи
лые дома, а в дальней
шем и объекты социаль
но - культурного назна
чения.

Трудности и проблемы, 
которые приходилось и 
приходится вам решать, 
позволили создать друж
ный, сплоченный коллек
тив, способный успешно 
справляться с самыми 

, сложными, неожиданны
ми, неординарными во
просами. А возможности 
у МЖК большие. Членов

ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ
КОНФЕРЕНЦИИ
Оргкомитету:
— обратить внимание на 

координацию деятельности 
штабов п р ед пр ия т ий-д о л ь- 
щиков и подразделений 
оргкомитета;

— совместно со штабом 
ДСК провести работу по 
привлечению в процессе 
создания МЖК молодежи 
всех подразделений (.Глав- 
средуралстроя.

Отделу социального про
ектирования:

— повысить качество раз
рабатываемых докумен
тов; усилить их направлен
ность на проблемы функ
ционирования МЖК.

Общественному совету 
МЖК: организовать прове
дение социального экс
перимента по функциони
рованию комплекса. Для 
чего: ’

— создать работоспо
собную структуру и систе
му общественного самоуп
равления, разработать и 
внедрить эффективные 
формы и методы вовлече
ния жильцов в жизнедея
тельность комплекса.

Оргкомитету, штабам 
предприятий - дольщиков 
усилить работу по подбору 
кадров во всех подраз
делениях МЖК.

Отделу капитального 
строительства: вести работу 
по осуществлению комп
лексной застройки МЖК, 
считать первоочередной за
дачей текущего года стро
ительство объектов соц
культбыта.

Идеологическому отделу: 
скоординировать работу по 
воспитанию молодежи на 
всех стадиях проведения 
социального эксперимента, 
охватывающего периоды
подготовки, строительст
ва и функционирования 
МЖК.

Жилищно-бытовому от
делу: завершить работу по 
расселению жильцов пер
вой очереди, по .сносу и от
селению жителей со строй
площадки, подвести .итоги 
реализации жи лищно-б ыт о - 
вой программы МЖК пер
вой очереди.

Орготделу: совершенст
вовать стиль и методы ра
боты в соответствии с ус
ложнением задач, стоя
щих перед коллективом 
МЖК, наладить четкий учет 
и контроль за деятельно
стью всех подразделений 
оргкомитета.

Считать одной из основ
ных задач КМСО МЖК — 
участие в реализации со
циально - экономической 
программы МЖК».

СОЦИАЛЬНЫЙ 
ЭКСПЕРИМЕНТ 
РАСШИРЯТЬ!

МЖК объединяет не фор
мальная принадлежность 
к какой-нибудь организа
ции, а общее дело, кото
рое является нужным и 
интересным, и в этом 
вам можно просто поза
видовать, потому что да
леко не всегда даже в 
комсомольской работе

удается воплотить от 
первого до последнего 
шага такое реальное, жи
вое творчество молоде
жи, которое мы видим 
в МЖК.

От того, как будут реа
лизоваться разработан
ные программы функцио
нирования комплекса, во 
многом зависит оценка 
всей работы и даже, на
верное, .зависит буду
щее МЖК, распростране
ние опыта МЖК как у 
нас в городе, так и в дру
гих городах Советского 
Союза.

С. ЧЕРКАСОВ, 
секретарь ГК ВЛКСМ.

Нам скорей бы подрасти, Новый город у Палаток, 
Чтобы город возвести, — Под названьем МЖК!
На снимке: выступает «Малышок».

Фото клуба «Скиф».
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НУЖНА РЕОРГАНИЗАЦИЯ
Темпы строительства 

растут, растут требования 
к штабу стройки, ОКСу, 
оргкомитету. Начинает за
едать текучка, и настало 
время подумать о созда
нии генподрядного участ
ка как минимум. Только 
штатный прораб-генпод
рядчик этого участка спо
собен будет объять весь 
комплекс стоящих перед 
стройкой задач — за
дач, которые не под силу 
временным работникам 
штаба стройки.

О планах на 1983 год. 
Планируется ввести в 
эксплуатацию дом № 2, 
начать дом № 5 с детской 
поликлиникой и второй

На повестке: вторая очередь
За отчетный период 

большая часть нагрузки 
легла на, строительное на
правление. Однако этим 
наша работа не ограничи
лась. Разработана про
грамма «Кадры», упорядо
чена структура штаба, на
лажен должный контроль 
за исполнением его реше
ний.

За последнее в'ремя на
ше предприятие продол
жало такие работы, как: 
изготовление оборудова
ния для работы клубов 
МЖК, оплата оборудова
ния в клубе «Малышок», 
изготовление радиостан
ции «Шарташ» для СДСК.

Нельзя не обратить вни
мание на то, что ухудши

детский сад № 19. При 
этом освоение в 1983 году 
должно перевалить уже за 
3 млн. рублей.

Задачи колоссальные. 
Они, кроме всего прочего, 
требуют новой системы 
управления МЖК, новой 
структуры оргкомитета.

Необходимо урегулиро
вать вопрос плановости 
строительства, опреде
литься с заказчиком. Это 
даст нам непрерывность 
стройки, появится поток, 
исключит нервозность 
при выводе и снятии от
рядов.

П. ПОДПОРИН, 
начальник ОКСа МЖК.

лась согласованность дей
ствий и взаимопонимание 
между дольщиками МЖК. 
Это и немудрено. В пол
ном составе дольщики не 
собирались уже более по
лутода, а Главсредурал- 
строй — основной наш 
дольщик — не принима
ет участия в этих совеща
ниях с 1979 года. Необхо- 
мо в ближайшее время 
провести совещание по 
финансированию строи
тельства второй, очереди 
на самом авторитетном и 
высоком уровне. \

В. ЗАСЫПКИН, 
председатель 

штаба 
предприятия-дольщика.
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СТРАНИЦА |ЧЕЛОВЕК

И ПРИРОДА! по охране природы

В подшефной школе *

Заботы юннатов
Подлинная красота ду

ши, самые добрые чувст
ва воспитываются в нас 
от постоянного общения с 
природой и ее обитателя
ми. Окружающие нас в 
повседневности «зеленые 
друзья» и животные -ук
рашают жизнь, делают ее
богаче многообразнее,
а нрав наш добрее и че
ловечнее. Только в обще
нии с «братьями нашими 
меньшими», как называл 
зверей и животных Сер
гей Есенин, мы особенно 
чувствуем себя людьми.

Особенно благоприятно 
общение с миром при
роды в ранние годы жиз
ни человека, когда только 
складывается характер, 
формируется самосозна
ние человека, линия его 
поведения. Поэтому вся
ческое приобщение ре
бят к природе нужно все
цело приветствовать и 
поощрять.

Об этом думается, ко
гда в школе № 82, под
шефной заводу ЖБИ им.
Ленинского 
знакомишься

комсомола,
с

клуба любителей 
ды. Девиз клуба

работой 
приро- 
г ласит:

«Счастье
родой, видеть 
рить с ней...».

оыть с при- 
гово-

Более всего дел и забот
у членов клуба в весен
не-летний период. В Шар- 
ташском лесничестве у 
ребят свой участок. Здесь 
они—незаменимые помощ
ники взрослых. Приез- 
жая сюда в свободное 
время, ребята с удоволь
ствием трудятся во благо 
природы, встречаются со
своими наставниками.
специалистами леса. Не
давно о народнохозяйст
венном значении леса бе
седовал с ними работник 
лесничества Н. А. Реди- 
кульцев. Такие беседы, 
встречи, обмен мнениями, 
экскурсии на природу 
включены в план работы 
клуба.

На участке школьного 
лесничества ребята про
водят большую работу по 
охране зеленых насажде
ний от. пожаров, занима
ются пересадкой деревь
ев и уборкой мусора. Да, 
подбирают за нами, 
взрослыми, как за ма
ленькими. А мы никак не 
понимаем элементарных 
вещей, что захламлять 
лес и превращать его в 
свалку мусора — нельзя.

Если же 
встречают

школьники 
«любителей

природы» 
букетами

с большими 
цветов,' то про-

водят с ними разъясни
тельные беседы (операция
«Первоцветы»).

В прошлом году уча-
щиеся школы № 82 за
няли второе место в Ки
ровском районе по сбору 
лекарственных трав. Ребя
тами было сдано в аптеки 
40 килограммов целебных 
трав, вдвое больше, чем-

ном соратнике Я. М. 
Свердлова аллею дружбы, 
На улице, названной 
именем славного больше
вика, было высажено 60 
пирамидальных тополей 
и 30 кустов боярышника..
Учащиеся 6 «А» класса во
главе с 
мовной 
садили 
школы

Марией Евдоки- 
Максимовой вы- 
на территории 

62 куста сирени.

требовалось заданием.
Такой результат не слу
чаен. К сбору лекарствен
ных растений коллектив 
готовился основательно. 
После встреч и бесед с 
работниками аптеки, ко
торые рассказали о пра
вилах сбора лекарствен-

Тем самым был разбит 
сквер, которому дали наз
вание — Сиреневый.

Знакомство с Красной 
книгой СССР, экологиче
ские олимпиады, защита 
рефератов, подготовка к 
проведению и участию в 
операциях «Первоцве
ты» и «Муравейник», 
плановая работа на при-

Фотоэтюд В. Калимасова.СОСНЫ

ных трав, и самостоя
тельного изучения ра- ШКОЛЬНом участке (толь- 
стении ребята приступи-
ли к выполнению зада
ния. Организовали сорев
нование. Так, в прошлом 
году первое место по сбо
ру лекарственных трав 
завоевал 5 «Б» (класс
ный руководитель Т. В. 
Парфенова), а лучшим 
сборщиком был признан 
Женя Беккер из 6 «Б» 
класса. В торжественной 
обстановке ему был вру
чен письменный прибор 
и книга по охране при-

ко в прошлом году здесь 
высажено ПО деревьев и 
90 кустарников), подго
товка и участие в район
ной выставке юннатов — 
вот далеко не полный пе
речень дел и забот юных
друзей природы.

Клуб любителей 
ды при школе № 
должает свою

приро- 
82 про
работу.

ДУВАНЧИК

II II 
= 5

25

58

роды. Благодаря 
нию школьников 
жителей нашего 
смогли найти в

стара- 
немало
города 

аптеках

Каждый новый учебный 
год он пополняется. Здесь 
под руководством препо
давателей биологии Ла
рисы Владимировны

В школе № 
знакомили с 
8 «А» класса 
Гафаровым,

82 меня по- 
выпускниками 
Александром 

Виталием Ба-

сандр Гафаров: 
— Работники

ского лесничества
нам разпичные

Шарташ- 
давали 

задания:
раковым, Анатолием Кана
евым, Игорем Петровым и 
Олегом Шарковым. Эти 
ребята после сдачи экза
менов продолжат учебу в 
ГПТУ, но вспоминать их в

привести в 
крепленную 
пересадить

порядок за- 
территорию, 

молодые де-
ревья, расселить муравь
ев. Мы организовали пат-

нужные травы и попра
вить с их помощью свое 
здоровье.

...Вот и сейчас в каби
нет преподавателя био
логии Тамары Васильев
ны Парфеновой учащиеся 
приносят почки сосны. 
Собрано их уже немало.

В любое время года у 
членов клуба свои забо-

Мокрушиной и Тамары 
Васильевны Парфеновой 
ребята учатся познавать, 
понимать и беречь такой 
прекрасный, но безза
щитный мир природы.

А. чепаСов.

родной школе 
долго. Чем же 
себе добрую 
пускники!

Конечно же.

будут еще 
оставили по 
память вы-

рулирование, выставляли
дежурные посты. Немало 
забот бывало у нас после 
массовых выездов в лес 
отдыхающих. То и дело

полезными
делами. Во время учебы и 
каникул ребята увлеченно 
и старательно трудились в 
школьном лесничестве.

О том, чем занимались 
ребята в лесу, рассказыва
ет «главный лесник» Алек-

приходилось делать заме-
чания, чтобы не рвали,
цветы, не разводили
ры, не оставляли 
бя мусор.

К сожалению, 
дили и снимали 
запрещенные

кост-
после се

мы нахо- 
с троп 

правилами

ты. Зимой они 
кормушки, I 

корм для птиц, 
чески кормушки 
каждой семье, но 
всего, конечно, у 
школы. Затем

строили 
собирали 
Практи- 
были в 

> больше 
г здания

ребята
приступили к постройке 
скворечников. Только в 
районе рабочего поселка 
завода было развешено 
28 домиков для пернатых.

В начале мая приспела 
пора посадки деревьев, 
кустарников и растений. В 
честь 60-летия пионерии 
и 60-летия образования 
СССР учащиеся из отря
да им. Ф. Ф. Сыромоло
това (6 «Б» класс) под 
руководством Нины Ио
сифовны Третьяковой за
ложили в память о вид-

ШИ'
роко распрост
раненное много

летнее растение из се
мейства сложноцветных. 
На изломе выделяет бе
лый сок. Имеет мяси
стый, стержневой, ма
ловетвистый корень, У
одуванчика нет 
продолговатые 
сторазрезанные

стебля, 
пери- 

листья
собраны в прикорневую 
розетку. Каждый лист 
одуванчика имеет же
лобок, по которому во-

На этюдах,

охоты орудия ловли диких 
животных.

В конце декабря мы де-
журили 
следили,

на новой дороге.

рубил ели.
чтобы никто не 

Эта операция
так и называется «Ель». Еще 
подкармливали диких жи
вотных и птиц.

В лесу запрещены свалки, 
но бывает, что руководите
ли отдельных предприятий 
забывают об этом.

Как-то зимой в одном из
кварталов так называют
участки, на которые поде
лены лесные массивы — 
обнаружили четыре машины
только 
мусора.

что вывезенного
Нашли контор-

ский бланк со штемпелем 
предприятия и установили 
виновников безобразия. Со
общили об этом в лесниче
ство. В конце концов этот 
мусор из леса был выве
зен.

Фото В. Калимасова. А. ПЕТРОВ.

Охранять природу — 
это любить Родину

ОТЛИЧИЛИСЬ
НА ПОЖАРЕ
В один из жарких, су

хих дней мы отправи
лись на прогулку в лес. 
Вышли за школу и на
правились в сторону ма
лых Каменных палаток. 
Хорошо в лесу! Пахнет 
прогретой солнцем сос
новой хвоей. Радует глаз 
молодая трава. Ни пыли, 
ни городской духоты...

Первым заметил дым 
Вадик Овчинников: «По
жар! Лес горит!». Ребята, 
а это были учащиеся 
4-го класса, посрывали с 
себя куртки и бросились 
сбивать быстро вспыхи
вающие здесь и там 
язычки пламени с поч
вы и деревьев. Немалая 
территория леса была уже 
охвачена быстро распро
странявшимся мелким 
летучим огнем.

Ребята не прекращали 
борьбы с появляющимися 
тут и там возгораниями. 
Была вызвана пожарная 
машина.

Удивительно бесстраш
но боролись ребята с 
мелькающими. очагами 
огня, быстро тушили их. 
Временами казалось, что 
огонь как бы играет с 
детьми, только игра эта 
была очень опасной. Про
шло не более двух—трех 
часов, а какими долгими 
они показались...

Еще до приезда пожар
ных с огнем было покон
чено. Пожарные взяли 
под контроль всю терри
торию леса, где только 
что метались языки пла
мени. Почва и сосны кое- 
где еще продолжали ды
миться.

Усталые, в саже, в об
горелых курточках, сра
зу как-то повзрослевшие, 
но довольные сделанным, 
возвращались из леса — 
Юра Исупов, Алеша Ка
занкин, Дима Минин, 
Слава Криницын и три 
Сережи: Хаков, Шумков, 
Дураков. Они особенно 
отличились на пожаре.

Так ребятами было 
сделано большое и труд
ное дело — спасен лес от 
огня. А еще был сдан эк
замен на смелость, реши
тельность и стойкость.

Позднее по школьному 
радио прозвучала специ
альная передача, посвя
щенная профилактике 
лесных пожаров. В ней 
рассказывалось, что по
жар в лесу, который пре
дотвратили ученики 
4 «А», возник от незату- 
шенного кем-то .костра. 
Так школьники защитили 
от выгорания историче
ский парк — Шарташ- 
ские Каменные палатки.

Л. ЕФРЕМОВА, 
учитель-воспитатель 
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да во время дождя 
стекает к корню расте
ния. Своим строением
он напоминает 
подорожника, 
медонос, но 
лам много ।

розетку 
Слабый

дает пче- 
цветочной

Одуванчик
нью и сушат на возду
хе.

пыльцы, 
ком.

Листья 
можно 
салат. I

богатой бел-

। одуванчика 
употреблять в 

Имеются сведе-
ния, что салат из ли
стьев одуванчика поле
зен при заболевании пе
чени, так как СТимулиру-

ет выделение желчи. Но
перед употреблением
для уничтожения горечи 
листья одуванчика реко
мендуется на полчаса 
опустить в соленую во- 
ДУ-

Одуванчик, как лекар
ственное средство, был 
известен Л глубокой

древности. Принимать 
его рекомендовали при 
кожных заболеваниях,
использовали его в
арабской медицине. С 
лечебной целью приме
няются корни растения и

Применяется одуван
чик в виде отвара из 
корней, настоя и сока 
при потере аппетита, 
анацидных гастритах, 
атонии кишечника, как 
желчегонное средство 
при болезни печени, а 
также для лечения ате-

ма холестерина, повы
шению свертываемости 
крови. В качестве жел-
чегоиного 
применяется

средства 
отвар: 1

2=

его надземная
(трава). 

Корни

част^

росклероза 
с другими
так как он

собирают осе- выведению

в комплексе 
растениями, 

способствует 
из организ-

чайную ложку измель
ченных корней залива
ют стаканом воды, ки
пятят 20 минут, по ос
тывании процеживают и 
пьют по '/ч стакана два— 
четыре раза в день пе
ред едой.

Н. ЛАГУНОВА.
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